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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Julieta García, nueva presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán 
El segundo periodo o año legislativo en el Congreso de Michoacán será presidido por la 
diputada de Morena, Julieta García Zepeda. Hay que recordar que producto de la cantidad 
de diputados que la conforman, le corresponde presidir el Congreso de Michoacán a la 
fracción parlamentaria de Morena. La definición de García Zepeda la tomó la mañana de 
este martes la fracción parlamentaria de Morena, en acompañamiento de su dirigencia 
estatal. La legisladora local Julieta García, representante por el distrito de Lázaro Cárdenas, 
relevará a la diputada priista Adriana Hernández Íñiguez a partir del 15 de septiembre, 
cuando inicia el siguiente año legislativo. 
 
Reconfiguración al Congreso; nueva Mesa Directiva se vota este miércoles 
Tras una jornada de jaloneos para la reconfiguración al interior del Congreso del Estado, 
los cambios han quedado plasmados y será este viernes cuando se vote por quienes 
integrarán la Mesa Directiva durante el segundo período legislativo, así como la 
reconfiguración en las bancadas. Para el segundo período legislativo, será la bancada de 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) quien tenga la presidencia con Julieta 
García Zepeda y, la vicepresidencia le corresponde a la Representación Parlamentaria con 
su nueva adhesión, Eréndira Isauro Hernández. La Secretaría 1 será para el Partido 
Revolucionario Institucional y será Daniela de los Santos Torres quien quede al frente; en 
la Secretaría 2 corresponderá la Partido Acción Nacional (PAN) con Liz Alejandra 
Hernández Morales, y la tercera Secretaría será para el Partido del Trabajo (PT) con María 
Gabriela Cázares Blanco. 
 
Eréndira Isauro anuncia su incorporación a la Representación Parlamentaria del 
Congreso 
A dos semanas de haber anunciado su separación del Grupo Parlamentario de Morena en 
el Congreso del Estado, este martes la diputada Eréndira Isauro Hernández confirmó que 
pasará a formar parte de la Representación Parlamentaria dentro de la Cámara. A través 
de un posicionamiento, la legisladora refiere que su separación de la bancada guinda se 
dio en congruencia “a los principios rectores de Morena, de no robar, no mentir y no 
traicionar, mismos que se han visto vulnerados por compañeros cuestionados por diversos 
desvíos de recursos al interior del Poder Legislativo”. Explica que en meses pasados 
mencionó su intención de presidir la Mesa Directiva del Congreso, y que desde entonces 
ha sido víctima de desacreditaciones “por denunciar posible injerencia e imposición del 
Ejecutivo en las decisiones del Grupo Parlamentario”. 
 
Se “cocina” en el Congreso una Mega Representación Parlamentaria 
En vísperas de la definición de la Mesa Directiva, y del cierre del primer año de labores 
legislativas, en el Congreso se “cocina” una Mega Representación Parlamentaria con una 
mayoría que pueda acceder a la presidencia de la Cámara y de la Junta de Coordinación 
Política.De acuerdo con versiones extraoficiales, para obtener el control de los órganos de 
gobierno de la Cámara, se está en negociaciones para que la Representación además de 
las cuatro diputadas que la integran actualmente: Fanny Arreola Pichardo, Julieta Gallardo 
Mora, Margarita López Pérez y Eréndira Isauro Hernández vea incrementar su número con 
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ocho diputados más. La proyección es que las bancadas del PRD integrada por Víctor 
Manríquez González, Mónica Valdez Pulido y Guadalupe Díaz Chagolla, y del PES con Luz 
María García García y Rocío Beamonte Romero se disuelvan, y que todos sus diputados 
pasen a formar parte de la Representación. 
 
Margarita López será coordinadora de la Representación Parlamentaria en el tercer 
año legislativo 
La integración de Margarita López Pérez a la Representación Parlamentaria le permitirá ser 
la coordinadora de este grupo en el tercer año legislativo, sólo si otros parlamentarios no 
se adhieren, pues en esa hipótesis se deberá realizar un acuerdo entre los integrantes, 
informó la actual coordinadora, Fanny Arreola Pichardo. La comunicación de López Pérez 
fue enviada a la Mesa Directiva el pasado 08 de septiembre, tras dar a conocer su renuncia 
a la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). En 
entrevista, Fanny Arreola mencionó que hay rumores de diputados del PRI y del PAN con 
intenciones de abandonar sus actuales bancadas. Hasta que estos dichos se hagan 
oficiales, Margarita López podría ser la coordinadora de la representación en dos años. 
 
Boletines: 
 
Entregan informe anual de actividades 
 
Crecimientos y Desarrollos Urbanos con orden generan bienestar y calidad de vida 
para las personas: Daniela de los Santos 
 
Designan a Julieta García Zepeda como Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 
del Estado 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
PAN y PRD son quienes ponen en riesgo la alianza con PRI: Guillermo Valencia 
Hasta el momento, el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, no ha dialogado con los líderes estatales del Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), ante del conflicto 
que se inició a nivel nacional, principalmente en el Congreso de la Unión, por las reformas 
en materia de seguridad. El líder priista, subrayó que los panistas y perredistas son quienes 
ponen en duda la alianza a nivel nacional, mientras que el PRI se ha mantenido firme en 
seguir construyendo. 
 
Julieta García será una digna Presidenta de la Mesa Directiva en el Congreso del 
Estado: Juan Pablo Celis 
El Presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, reconoció a los diputados 
de la bancada del partido guinda en la entidad, por decidir por unanimidad que Julieta 
García Zepeda sea quien presida la Mesa Directiva en el Congreso del Estado para el 
segundo año legislativo. El dirigente morenista, reconoció en cada uno de los legisladores 
cualidades muy valiosas, sin embargo, recalcó que la clave es el fortalecimiento de la 
bancada para defender el cambio verdadero por el que tanto se ha luchado. 
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Presidente del TJAM propone proyecto para combatir la corrupción 
El magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), J. 
Jesús Sierra Arias, presentó una propuesta para la Certificación de la Competencia Laboral 
para Gestionar un Sistema de Integridad del personal que conforma el Comité Coordinador 
(CC) del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) en Michoacán La iniciativa del magistrado 
presidente del TJAM busca que las personas que integran el Comité Coordinador del 
Sistema, sean capacitadas y certificadas por un órgano externo –el Consejo Nacional de 
Normalización y Certificación de Competencias Laborales– a fin de prevenir con acciones 
actos de corrupción. 
 
Por falta de quórum, cancelan asambleas de aspirantes a partidos políticos 
De acuerdo con el corte informativo del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), hasta el 
momento las organizaciones civiles que buscan convertirse en partidos políticos han 
concretado 110 asambleas de un total de 967 que se tienen programadas, sin embargo, 50 
no se pudieron llevar a cabo por falta de quórum y 578 están señaladas como no realizadas 
por cancelación. En total, el IEM registró a 12 organizaciones sociales, mismas que deben 
completar para el 31 de diciembre 75 asambleas distritales o municipales, de este total, 
cinco son encabezadas por líderes políticos, dirigentes sindicales y exfuncionarios públicos, 
siendo las que presentan mayor número de asambleas realizadas en los entidad. 
 
En un año CEDH recibió más de mil 500 quejas ciudadanas 
Del 1 de septiembre del 2021 al 31 de agosto del 2022, la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) recibió 3 mil 184 solicitudes de ciudadanas para algún tipo de atención 
por parte del organismo; de este número, mil 581 son quejas ante presuntas violaciones de 
los derechos humanos, otras 997 fueron orientaciones y 606 canalizaciones. Lo anterior 
forma parte del Informe de actividades, que el Ombudsman michoacano, entregó a la 
presidencia de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán. 
 
Recomendarán a Ayuntamientos para que provean a sus órganos de control de una 
estructura orgánica 
Durante la tercera sesión ordinaria del Comité Coordinador y Órgano de Gobierno del 
Sistema Estatal Anticorrupción de Michoacán se aprobó por unanimidad emitir una 
recomendación no vinculante a más de 50 ayuntamientos del estado para que provean a 
los órganos internos de control de la estructura orgánica correspondientes, pues no cuentan 
con las autoridades investigadoras y substanciadoras correspondientes. En la sesión, la 
presidenta del Sistema Estatal Anticorrupción de Michoacán, Elizabeth Vázquez Bernal, 
explicó que esta recomendación no vinculante, que no obliga a los ayuntamientos a 
cumplirla a menos que la acepten, tiene como propósito atender las problemáticas 
identificadas por el propio sistema, de posibilitar, atender y dar seguimiento a todas las 
autoridades municipales. 
 
Renovará PRI Michoacán 41 consejos políticos municipales 
El PRI Michoacán llevará a cabo la renovación de 41 consejos políticos municipales, 
máximos órganos de gobierno y de deliberación al interior de las estructuras priístas locales. 
En rueda de prensa, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Guillermo Valencia, 
informó que la Comisión Estatal de Procesos Internos emitirá las convocatorias este mismo 
mes. El método para la elección de los titulares de los 113 consejos políticos municipales, 
órganos integrados por 200, 152 o 100 miembros, deberá ser mediante el voto universal 
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secreto, personal, libre, directo e intransferible de la militancia o por acuerdos. “Estamos 
ante el reto de que para 2024 podamos ganar varias presidencias municipales, entonces, 
tenemos que fortalecer el Consejo Político desde los municipios”, dijo Memo Valencia. 
 
Circe López: CEDH, Coepredv y Fiscalía en DH no sirven para nada  
La defensora de los derechos humanos de las mujeres, Circe López Riofrío, responsabilizó 
a las instituciones de la protección y defensa de los derechos humanos de lo que pueda 
derivar de la exposición a la violencia y al escarnio en la que la ha colocado el diputado del 
Partido del Trabajo, Baltazar Gaona. Concretamente, acusó a la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH), donde ni la queja le recibieron, bajo el argumento de que 
como diputado tiene inmunidad parlamentaria y no puede ser reconvenido en sus opiniones, 
sin investigar siquiera el grado de violencia o agresión que hace desde la tribuna del 
Congreso del Estado.   
 
Truena PRI contra Derechos Humanos: protege a delincuentes, lanza  
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, se lanzó contra la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH), que preside Víctor Manuel Tinoco Álvarez, pues 
reprochó que esta institución se ha convertido en protectora de delincuentes. “Las 
comisiones de derechos humanos se han convertido en entes que no solamente protegen 
a los derechos de los humanos, sino también protegen los derechos de muchos de los 
delincuentes que se agarran de ahí para poder evadir la acción de la justicia y someter o 
castigar a policías por hacer su trabajo”, comentó.   
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Michoacán entre las entidades más beneficiadas por proyecto de PEF 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que la entidad es una de las 
más beneficiadas por el proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación el (PEF) 
del 2023. “Es un muy buen presupuesto para Michoacán. Otra vez trae un aumento muy 
significativo, por encima de la inflación, que es lo importante. Está cercano al 15 por ciento 
[…] todavía hay que ver algunos detalles [es del] 14.7% [o] 14.8%. En algunos rubros trae 
un aumento hasta del 22%” aseguró. 
 
Alfredo Ramírez promueve a Michoacán para atraer a la industria de semiconductores 
de Estados Unidos 
La entidad tiene las condiciones logísticas y productivas para formar parte del plan para el 
desarrollo de la industria de semiconductores anunciado por el Gobierno de Estados 
Unidos, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Luego de que se formalizara la 
invitación de Estados Unidos para que México participe en el paquete de inversión en 
semiconductores y electromovilidad, el mandatario externó la posibilidad de que Michoacán 
se sume a esta iniciativa por sus características geográficas y operativas. 
 
Solicitan reactivación de las investigaciones por los “granadazos” de 2008  
La Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas, (CEEAV), solicitó a la Fiscalía 
General de la República (FGR), la reactivación de la carpeta de investigación de los 
“granadazos” ocurridos el 15 de septiembre de 2008 en Morelia, Michoacán. Con la 
reapertura de las investigaciones, se pretende llegar a la verdad, justicia y a la reparación 
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del daño, detalló el titular de la CEEAV, Josué Alfonso Mejía Pineda. “Este delito fue atraído 
por la Fiscalía General de la República (FGR), por tanto es competencia federal…  y la 
búsqueda es muy clara, llegar a la reparación del daño, la comisión federal tenía 93 víctimas 
reconocidas por la FGR, y una más que se acaba de reconocer la semana pasada”, dijo. 
 
Tiene CEDH 18 quejas por libre desarrollo de la personalidad de los niños  
A solo un mes de iniciado el ciclo escolar 2022-2023, la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos ha iniciado un expediente por la vulneración al derecho de los menores al libre 
desarrollo de la personalidad, afirmó el presidente de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, Marco Antonio Tinoco. En realidad son 18 quejas las que integran el expediente, 
la mayoría captadas en redes sociales, indicó el Ombudsperson al acudir al Congreso del 
Estado a entregar el informe anual de actividades del organismo autónomo que preside. 
Señaló que estas quejas son de niños que quieren usar falda, dejarse crecer el cabello o 
teñirlo, tatuarse o hacerse perforaciones y que si lo hacen no se les permite el acceso a la 
escuela, ignorando el llamado del Consejo Nacional para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación (Conapred) a permitirlo. 
 
Con hasta 35 mil pesos, apoyará Seimujer a víctimas indirectas de feminicidio 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), presentó el “Programa para mejorar la calidad de 
vida de las víctimas indirectas de feminicidio”. La titular de la dependencia, Tamara Sosa 
Alanís, informó que el objetivo general es mejorar la calidad de vida y contribuir con la 
reparación del daño de familiares directos (as) de víctimas de feminicidio, que radiquen en 
Michoacán. 
 
Bedolla encabeza aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado de los generales Francisco Javier 
Zubia González, comandante de la XXI Zona Militar y Enrique Covarrubias López, 
comandante de la 43 Zona Militar, encabezaron el acto con motivo del 175 aniversario de 
la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec. El mensaje de este evento, estuvo 
a cargo del coronel de infantería Sergio López Acosta, comandante del 12 Batallón de 
Infantería, donde mencionó que a un soldado no lo hace su uniforme, sino sus valores, sus 
convicciones y su amor por servir a México, por lo que este es un día donde se rinde 
homenaje al valor y grandeza de la convicción nacionalista, una fecha de ejemplos y glorias 
para la juventud mexicana, al recordar la gesta de sacrificio en Chapultepec donde cayeron 
jóvenes defendiendo la patria. 
 
Acto político después del Primer Informe de Gobierno, confirma mandatario 
Tras asistir al Congreso del Estado para rendir su Primer Informe de Gobierno, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezará un acto político el próximo 24 de 
septiembre. Confirmó que ese día asistirá a la Sesión Solemne en la sede del Legislativo y 
posteriormente en la Plaza Valladolid se reunirá con sus simpatizantes. El mandatario 
estatal, aseguró que son tres principales problemas con los que se ha enfrentado en este 
primer año de gobierno que ha sido la situación financiera, seguridad y reactivar la 
economía y empleos. 
 
Buenas expectativas para Michoacán con presupuesto federal 2023: Bedolla 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/135152-acto-politico-despues-del-primer-informe-de-gobierno-confirma-mandatario.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/economia/135153-buenas-expectativas-para-michoacan-con-presupuesto-federal-2023-bedolla.html
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que el presupuesto de egresos que se 
plantea desde la federación es muy bueno para Michoacán, ya que se estima un 
incremento. En entrevista, cuestionado por el proyecto del Presupuesto de Egresos que 
presentó la Federación, señaló el mandatario estatal que es muy buen presupuesto y están 
complacidos, porque la ampliación es cercana a los 10 mil millones de pesos lo que 
permitirá tener un aumento significativo en el presupuesto estatal. 
 
A buen paso “consistente”, los distribuidores viales en Morelia: Gobernador 
A casi 5 meses de retraso de conclusión del Distribuidor Vial de la Salida a Salamanca en 
Morelia y más de un mes de que se rescindió el contrato con las constructoras a cargo, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que ya se asignó a una nueva empresa que 
tiene bajo su responsabilidad esta obra y que incluso, ya está retomando los trabajos, sin 
embargo, dijo desconocer la identidad. En conferencia de prensa, consideró que el proyecto 
va a “buen paso”, al igual que el de Mil Cumbres, al calcular que en breve podría abrirse 
otro tramo. 
 
Más de 10 mil mdp más para Michoacán en el PEF 2023: Bedolla 
En el proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2023 se ha señalado un 
aumento de 10 mil millones de pesos para el Estado de Michoacán. Ello lo celebró el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla,  quien acentuó que aún continuarán 
las gestiones para aumentar el presupuesto federal para la entidad. «El PEF es un muy 
buen presupuesto para Michoacán, otra vez trae un aumento muy significativo un aumento 
por encima de la inflación, está cercano al 15 por ciento, 14.8 por ciento aproximadamente, 
estamos complacidos porque el aumento es cercano a los 10 mil millones de pesos»,  dijo. 
De este modo, comentó que hay rubros que tienen un 22 por ciento de incremento. 
 
Encuesta avala con un 64% gestión de Alfredo Ramírez Bedolla: Enkoll 
De acuerdo con la encuesta realizada por Enkoll, la gestión del gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla es aprobada por 64% de los michoacanos con una calificación de 
6.5 puntos en promedio. El 44% de los michoacanos considera que el gobernador Alfredo 
Ramírez es un “buen gobernador”, el 24 % opina lo contrario, 15% tiene una opinión neutral 
y el 17% no respondió. Mientras tanto el exgobernador Silvano Aureoles Conejo tiene una 
desaprobación de 77% con calificación de 4.6 puntos. 
 
Pagos Fin De Año A Maestros CNTE – UMSNH Están Garantizados: Bedolla 
Pagos para profesores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
y, en general, para todos los docentes y trabajadores del estado, están garantizados, así lo 
informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. «Tenemos garantizado el 
pago para todos los maestros del estado de Michoacán, maestras y maestros, sus bonos, 
sus compensaciones, sus aguinaldos e igual para todos sus trabajadores del estado», 
afirmó el mandatario estatal. 
 
Pide sistema anticorrupción Michoacán 21.4 mdp de presupuesto para 2023  
La Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción (SESEA) pide un presupuesto 
de 21 millones 400 mil 184 pesos para 2023, mayor en un tres por ciento, con relación al 
Ejercicio Fiscal 2022, en que dispuso de 20 millones 776 mil 878 pesos. En sesión ordinaria, 
Ana María Vargas Vélez, titular de la Secretaría Administrativa del SEA Michoacán, órgano 
administrativo del organismo, puso a consideración del Comité Coordinador la propuesta 
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presupuestal para el Ejercicio Fiscal 2023. Sin embargo, la propuesta de los 21 millones 
400 mil 184 pesos, podría incrementarse a 21 millones 715 mil 184 pesos, si así lo aprueba 
el Congreso de Michoacán en diciembre de este año.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
 
Exfuncionarios municipales aún en investigación por recibir bonos Covid-19 
Continúan las investigaciones en contra de 26 ex funcionarios municipales que recibieron 
dos bonos Covid-19 durante los años 2020 y 2021, esto pese a que la ley de 
remuneraciones de los servidores públicos del estado prohíbe algún tipo de bonificación 
externa a sus sueldos. Fue la Contralora municipal, María del Carmen López Herrejón, 
quien indicó que fueron 28 ex servidores públicos quienes recibieron el "Bono Covid" y 
"Reconocimiento Covid", sin embargo, comentó que al menos dos de ellos, regresaron a 
las arcas municipales los 150 mil y 160 mil pesos respectivamente que recibieron. 
 
Transportistas retienen unidades escolares en Morelia 
Integrantes de la Comisión Reguladora del Transporte (CRT) en Michoacán retuvieron este 
martes al menos cinco unidades de la Secundaria Técnica 3 en Morelia con estudiantes al 
interior, pues denuncian que con este servicio se ven afectados económicamente. Fueron 
transportistas de la ruta naranja, guinda, morada y roja quienes arribaron al lugar e 
impidieron que los choferes de las combis escolares salieran con los alumnos. Una de las 
conductoras refirió para este medio que “los rodearon, quisieron golpearlos y les quitaron 
los celulares”. 
 
Denuncian retención de 5 autobuses con 80 niños por bloqueo de transportistas en 
Morelia 
Ricardo Acosta Piña, representante de transporte escolar, denunció la retención de 5 
unidades con 80 niños que salían de las escuelas ubicadas en la zona de calzada Juárez, 
en Morelia, ante la acción de la Comisión Reguladora del Transporte (CRT), organización 
dirigida por José Trinidad Pasalagua. Los transportistas de la CRT señalan que las 
unidades no cuentan con permiso y no tienen seguro de viajero, además de las afectaciones 
económicas que están teniendo. 
 
No se permitirá ambulantaje durante fiestas patrias: Servicios Públicos 
Aunque la administración municipal permitió la instalación de al menos 385 puestos 
semifijos en el centro histórico de la capital michoacana, el Secretario de Servicios Públicos 
del Ayuntamiento, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas expresó que no se permitirá 
ambulantaje en dicha zona del municipio. El funcionario municipal puntualizó que ya se 
tiene un acercamiento con algunos de los ambulantes que constantemente se instalan en 
el primer cuadro del centro histórico, esto con el fin de recordarles que no se pueden quedar 
durante los días 15,16,29 y 30 de septiembre, esto principalmente para privilegiar la venta 
de los oferentes permitidos. 
 
Refrenda Alfonso Martínez apoyo y solidaridad con damnificados de los granadazos 
 El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar refrendó su apoyo y solidaridad con las 
familias damnificadas del atentado en Morelia, ocurrido el 15 de septiembre de 2008, 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/transportistas-retienen-unidades-escolares-en-morelia-8885566.html
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acontecimiento que marcó la historia de la capital de manera lamentable y por ello, aseguró, 
se les brindará la ayuda que requieran. Así lo expresó al reunirse esta mañana con las y 
los damnificados, así como con familiares de las víctimas a quienes recordó que en su 
pasada administración (2015-2018) se les brindó apoyo y esta vez no será la excepción; 
por ello solicitó al secretario de Bien Común y Política Social, Adolfo Torres Ramírez, 
atender de manera particular sus necesidades. 
 
Gobierno Municipal recuerda cierre vial en Guillermo Prieto por reparaciones 
Tener vialidades seguras y en buenas condiciones es una de las metas en las que se trabaja 
a diario en el Ayuntamiento de Morelia que encabeza el presidente municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, en ese sentido la Secretaría de Obras Públicas recordó a la ciudadanía 
que seguirán las labores de reconstrucción de la calle Guillermo Prieto entre Avenida 
Madero y Melchor Ocampo. Dichas acciones comenzaron el pasado 12 de septiembre del 
presente, en las que se realizan reconstrucción de 4 secciones de concreto hidráulico con 
pórfido en la citada vialidad, lo anterior debido a que ya se presentaban problemáticas para 
la superficie de rodamiento vehicular. 
 
Alfonso Ya Fue Invitado Al Informe De Bedolla: Daremos Todas Las Facilidades 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, indicó que ya fue invitado al 
primer informe de labores del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Ya 
estamos puestos, ya planché el traje”, expresó durante la entrevista realizada en el marco 
de la Verbena Popular que se llevó a cabo en Plaza de la Paz. El edil señaló que el ejecutivo 
estatal solicitó permiso para utilizar una plaza pública, la  Plaza Valladolid, el próximo 24 de 
este mes. 
 
Operará Naturxia basurero de Morelia por 15 años; generará biogás  
La empresa Naturxia será la titular de la concesión del relleno sanitario de Morelia por un 
periodo de hasta 15 años, conforme el proceso de licitación pública y la aprobación del 
Cabildo capitalino. En sesión ordinaria efectuada este martes 13 de septiembre, la comuna 
moreliana determinó aprobar el fallo del proceso de licitación pública emitido el pasado 6 
de septiembre, que entregó la concesión del relleno sanitario de Morelia a la empresa 
Naturxia. La propuesta de la empresa prevé una inversión global de hasta 737 millones 004 
mil 118.25 pesos, a realizarse en rubros como el tratamiento y la disposición final de los 
residuos sólidos, así como el aprovechamiento de los mismos para la generación de biogás.  
 
No entregaron 117 exfuncionarios de Morelia declaración patrimonial final  
Un total de 117 exfuncionarios municipales no presentó en tiempo y forma la declaración 
patrimonial final, señaló María del Carmen López Herrejón, titular de la Contraloría 
Municipal de Morelia. Explicó que el 31 de mayo pasado venció el plazo para la entrega de 
la declaración modificatoria anual para aquellos servidores públicos que continúan en sus 
labores, mientras que quienes causaron baja de la nómina del ayuntamiento capitalino 
debieron emitir el documento final.   
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Aún no es tiempo de dejar el cubrebocas, ya viene el frío y la influenza: SSM 
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El secretario de Salud, Elías Ibarra Torres, reiteró el llamado a vacunarse contra Covid-19, 
porque todavía hay 460 mil michoacanos sin una sola dosis Aunque en Michoacán ocupa 
los últimos lugares en incidencia de casos activos, contagios diarios, así como en tasas de 
hospitalización y fallecimientos, Elías Ibarra Torres señaló que todavía no es momento de 
dejar de usar el cubrebocas. Si bien comentó que mediante reforma se liberó 
recientemente el uso de esta prenda en espacios abiertos, el secretario de Salud apuntó 
que se aproxima la temporada invernal y consigo el periodo de influenza en sus variantes 
A, B, AH1N1 y AH2N3, por ello se hace imprescindible su utilización.  
 
Analiza SSM posible tercer caso de viruela del mono en Michoacán 
La entidad podría enfrentar un tercer caso de viruela del mono o símica, señaló Elías Ibarra 
Torres, titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Expuso que el Instituto 
Nacional de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre) analiza una persona que 
estuvo en contacto con el segundo paciente confirmado de viruela símica en el estado, 
quien exhibe actualmente lesiones similares a las que son típicas de este mal. Hasta el 
momento, suman 12 casos sospechosos de viruela del mono en el estado, de los que dos 
fueron positivos y uno es sospechoso tras haber sido expuesto al virus.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Reconocen por tercer año consecutivo a Capítulo Estudiantil del ITM 
El Capítulo Estudiantil AIST-ITM del Instituto Tecnológico de Morelia (ITM) será reconocido 
por el Programa Material Advantage, por tercer año consecutivo como uno de los cinco 
capítulos más sobresalientes a nivel mundial y el único a nivel Latinoamérica. De acuerdo 
al ITM, dicho programa está conformado por las asociaciones internacionales más grandes 
del globo relacionadas con la ciencia e ingeniería de los materiales, quienes eligieron de 
entre 101 capítulos estudiantiles al grupo michoacano. 
 
Normalistas bloquean zona de Las Tarascas en Morelia 
Egresados de las diversas escuelas normales de Michoacán, bloquean la zona de Las 
Tarascas en el Centro Histórico de Morelia. Los futuros docentes de educación básica 
exigen plazas automáticas para mil 200 egresados en 2022, de las 8 Escuelas Normales 
Oficiales de Michoacán. Agentes antimotines, de la Guardia Civil, se mantienen a la espera 
de órdenes superiores para un posible repliegue de los estudiantes. 
 
CNTE recula en toma de oficinas de rentas en Morelia 
Aunque la CNTE Poder de Base anunció que cerraría oficinas de rentas en el estado, en 
Morelia no hubo tal y funcionaron con regularidad. Pese a que dicha ala magisterial anunció 
las acciones, este medio constató que no hubo toma alguna por miembros de este sindicato. 
Las protestas se derivan de demandas como el pago a eventuales y la contratación de 
egresados normalistas y al parecer, este miércoles 14 de septiembre harán bloqueos de 
carreteras en distintos puntos de Michoacán. El gobierno estatal y la Secretaría de 
Educación han reafirmado en distintas ocasiones que no habrá pago para dichos docentes 
y tampoco plazas automáticas, ya que deben pasar por un proceso para adquirir de forma 
transparente su clave. 
 
Normalistas amagan con instalar plantón en el centro de Morelia 
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Los normalistas de la generación 2021 y 2022 podrían instalar un plantón frente a Palacio 
de Gobierno en Morelia, en caso de no ser atendidos en una mesa de diálogo por parte de 
las autoridades de gobierno, afirmó uno de los egresados. Hasta el momento mantienen 
bloqueadas las vialidades de la fuente de Las Tarascas en la capital michoacana; los 
manifestantes llevan consigo sombrillas, casas de campaña, edredones y bancos. Los 
normalistas se van a retirar del lugar toda vez que sean atendidos por los funcionarios, sin 
embargo, acotaron que en reiteradas ocasiones les han cancelado las reuniones al último 
momento. 
 
Llama SEE a procurar entornos seguros para niños y jóvenes 
La secretaria de Educación en Michoacán, Yarabí Ávila González, hace un llamado a la 
sociedad en general para trabajar a favor de generar entornos seguros para los niños y 
jóvenes del estado. La jefa del sector educativo en la entidad hizo un llamado a las 
comunidades escolares, autoridades y líderes de los distintos sectores de la sociedad a 
procurar el bienestar de los menores y no exponerlos a situaciones que los vulneren física 
o emocionalmente.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En el limbo, 3 mil infantes ubicados en 60 centros “fantasma”: CEDH 
 La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), alista un informe sobre la situación 
de las niñas, niños y adolescentes ubicados en los centros de resguardo infantil en 
Michoacán. El documento que se elabora en coordinación con la UNICEF México, abordará 
el estado de los cinco albergues públicos a cargo del DIF Michoacán, los catorce de la 
asistencia privada y cerca de sesenta centros “fantasma”, que operan al interior del Estado. 
En entrevista, Marco Antonio Tinoco Álvarez, presidente de la CEDH, explicó que trabajan 
en la ubicación de los n, identificados a base de “rumores” n“chismes”, al no contar con 
un registro oficial, “No sabemos dónde están, es lo que queremos averiguar”. 
 
Morelia, Uruapan y Zitácuaro, encabezan llamadas de emergencia al 911 
En lo que comprende el periodo trimestral de mayo a julio del presente año, los diez 
subcentros del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, 
Coordinación e Inteligencia (C5i), situados en las distintas regiones del estado, han recibido 
un total de 434 mil 028 llamadas de emergencia. Tan solo en la capital michoacana, fueron 
recibidas 212 mil 552 llamadas, en Uruapan se canalizaron 48 mil 769, y le sigue Zitácuaro 
con 45 mil 749 registros emitidos. 
 
CEEAV ha atendido a 22 víctimas indirectas de feminicidio 
Desde acompañamiento jurídico, atención psicológica o el pago de los gastos funerarios, 
son algunos de los apoyos que la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas 
(CEEAV), ha brindado a 22 víctimas indirectas de feminicidio registradas en Michoacán. 
Josué Mejía Pineda, titular de la Comisión, detalló que se trata de una atención integral 
totalmente independiente a la sanción económica que se dicte en la sentencia de 
feminicidio, y responde al nombre de "Fondo de ayudas inmediatas, asistencia y 
reparaciones integrales de daño".  
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Devastan todo en Jesús del Monte para ampliar el campo de golf; cientos de árboles, 
en peligro 
La ampliación de un campo de golf devora cientos de árboles, pinos, encinos e incluso 
especies protegidas en la zona sur de la capital michoacana. Más de 100 hectáreas de las 
reservas forestales de Jesús del Monte ya fueron demolidas por las desarrolladoras para 
expandir el espacio recreativo-deportivo.   Durante este fin de semana, integrantes del 
Consejo Estatal de Ecología (Coeeco) señalaron a la opinión pública y a las autoridades 
estatales lo que califican como un auténtico ecocidio por el impacto generado en cuestión 
de días a cientos de árboles que durante décadas brindaron servicios ambientales a los 
morelianos.     
 
Comuneros realizan bloqueos carreteros en la Morelia-Zamora 
Comuneros indígenas de las comunidades de Acachuén realizan bloqueos carreteros en la 
Morelia-Zamora. Los cierres a la vialidad se registra en el tramo Carapan-Zamora, a la altura 
de los kilómetros 110+500 y 115+800. Los manifestantes denuncian al gobierno de Alfredo 
Ramírez Bedolla por la “detención injustificada” del comisariado de bienes comunales y otra 
persona por parte de la Guardia Nacional. Argumentan que se violaron sus derechos 
humanos y les causaron lesiones físicas y daños psicológicos. 
 
Civiles armados agreden a elementos de la Guardia Civil en Chilchota 
Un grupo de civiles armados atacaron a elementos de la Guardia Civil sobre la carretera 
Chilchota-Huecato. No hubo detenidos por esta agresión. Un ciudadano reportó el 
avistamiento de sujetos armados que viajaban a bordo de dos camionetas. Enseguida, los 
gendarmes emprendieron la búsqueda de los hombres, informó la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) a través de un comunicado. Al ser localizados, los civiles armados abrieron 
fuego contra los oficiales, quienes repelieron la agresión sobre la mencionada vialidad 
estatal. Enseguida, los agresores huyeron entre la maleza del lugar. 


